
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
der Abteilung Kierspe des Sauerländischen Gebirgsvereins 

                 am 12.03.2022 in der Umbaubar, ehem. Hotel Unter den Linden , Kierspe 
 
Der 1. Vorsitzende Olaf Stelse begrüßt alle Anwesenden verbunden mit dem Dank an Jörg 
Makowski für die Herrichtung und zur Verfügungstellung der Örtlichkeiten.  
 
Offizieller Beginn der JHV ist um 15.00 Uhr. Zu Anfang werden Kuchenstücke angeboten, die 
gerne angenommen werden. 
 
Top1) Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet dann um 15,30 Uhr die Jahreshauptversammlung, zu der form- und 
fristgerecht in der Presse und über die Homepage eingeladen wurde. Er begrüßt die 37 
Anwesenden gem. Anwesenheitsliste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Aufgrund der Corona-Situation geht der Vorsitzende auf die geltenden Regelungen ein und 
weist auf die Notwendigkeit der Einhaltung hin.  
 
Als Gäste begrüßt er Herrn Rainer Crummenerl als Vertreter der Presse. Die Vorsitzende des 
SGV Bezirks Volme, Frau Margarete Essers, ist krankheitsbedingt abwesend, richtet aber 
liebe Grüße an die Versammlung. Auch die zu Ehrenden können heute leider nicht an der 
Versammlung teilnehmen. 
 
Zur allgemeinen Kenntnisnahme der Mitgliederstand zum 01.01.2022 :  135 Mitglieder 
 
Für das heutige Protokoll ist die Schriftführerin Ingrid Stelse zuständig.  
 
Top2) Totengedenken   
 
Im vergangenen Jahr mussten wir von 5 Mitgliedern Abschied nehmen: 
 
Margarete Borrmann 

Marlies Geßler 

Karl-Heinz Jünger  

Margret Nolte 

Lore Schmidt 

 

Wir gedenken unserer verstorbenen Vereinsmitglieder in einer Schweigeminute. 

 
 
Top3) Berichte der Fachreferenten 
Das Protokoll der JHV vom 18.08.2021 liegt in Papierform zur Einsicht vor und ist ebenfalls 
auf der Homepage nachzulesen. Wie beschlossen wird auf die Verlesung verzichtet. 



Ausführung von Beschlüssen und Sachstandbericht: 
 
Beschlüsse sind nicht gefasst worden. 
Allerdings steht noch die Einlösung der Zusage des Vorstands aus, an einer der 
Wanderungen gemeinsam teilzunehmen. 
   
Bericht des Fachreferenten für Wandern 
Für die vakante Position des Wanderwartes gibt Norbert Höhn eine kurze Übersicht. 
 
Bericht des Fachreferenten für Wege (Wegemarkierer Ernst Walter Schmidt ) 
Ergänzend zu dem Vorjahresbericht hat sich bei der Betreuung der fünf Waben etwas 
geändert. 
    
Wabe 1 wird, wie bisher von der Abt. Rönsahl, Gerd Schumann, betreut.  
Wabe 2 WP Dürenerhaus, Elbringhausen, Höhlen wird jetzt vom SGV Kierspe, Dieter 

Waldhelm betreut 
Wabe 3 WP Handweiser, wie bisher von Dieter Baukloh betreut 
Wabe 4 WP Volme/Herlinghausen, wie bisher von Dieter Kleiner betreut 
Wabe 5 WP Schleiperhammer, wird jetzt vom SGV Kierspe, Karl-Heinz Beckmeyer betreut 
 
Durch das Waldsterben sind auch viele unserer Wegezeichen nicht mehr da. 
Die Wanderwege sind durch die eingesetzten schweren Geräte zum größten Teil nicht mehr 
begehbar. 
 
Bericht für die Dienstagsgruppe 
Ernst-Walter Schmidt berichtet über Wanderungen, die im Corona-Jahr stattfinden konnten. 
Die Gruppe 1 hat 573 km mit 216 Teilnehmer erwandert,    
Die Gruppe 2 hat 325 km mit 185 Teilnehmer erwandert.  
 
Bericht der Fachreferentin für die Donnerstagswanderer  
Angelika Vollmer konnte von 12 Wanderungen von insgesamt 66,5 km mit 185 Personen 
berichten, die im Corona-Jahr 2021 stattfinden konnten. 
 
Bericht des Fachreferenten für Familien 
Olaf Stelse berichtet, dass sowohl Familienaktivitäten als auch die Ferienspielaktion im Jahr 
2021 komplett ausgefallen sind. Es besteht jedoch Hoffnung, dass dies im laufenden Jahr 
besser wird. 
 
Bericht für den Plattdeutschen Kreis 
Lothar Eckes kann entschuldigt heute nicht anwesend sein.   
 
Bericht des Bänkewartes 
Ulrich Büge kann entschuldigt heute nicht anwesend sein.   
 
Bericht für den Bezirk 
Laut der Bezirksvorsitzenden Margarete Essers gibt es nichts Nennenswertes zu berichten 
 
Bericht des Vorstandes 



Der Vorsitzende berichtet von den Aktivitäten im Jahr 2021: 
Der Vorstand hatte im vergangenen Jahr 1 Vorstandssitzung und eine 
Jahreshauptversammlung durchgeführt. 
Extern wurde an 1 Versammlung mit dem Hauptverein als Videokonferenz teilgenommen 
und an 1 Termin auf Bezirksebene. Ergänzend fanden 2 Pressetermine und eine 
Wanderplanbesprechung statt. 
Das interne Sommerfest  als auch die Teilnahme beim „Advent im Schleiper Hammer“ 
konnten nicht stattfinden. 
 
In 2021 wurden wieder über 22 Geburtstagsglückwünsche des Vereins übermittelt. 
 
Das in Zusammenarbeit mit der Stadt umgesetzte Leader-Projekt „Wegekreuze“ im 
gesamten Stadtgebiet ist zwischenzeitlich mittels Presseberichterstattung der Öffentlichkeit 
vorgestellt worden. 
 
Der Austausch der Schutzhütte an der Wegespinne im Wienhagen ist als sog. Leader-
Kleinprojekt in der laufenden Förderphase beantragt worden. Ergänzt werden soll dies um 
ein neues Spielgerät sowie eine neue Bank. 
 
Eine weitere Besonderheit gab es im vergangenen Jahr: 
Dieter Kleiner und Karl-Heinz Beckmeyer haben in fünf Etappen insgesamt 1.190 km 
zurückgelegt und sind den Weg der Deutschen Einheit von Görlitz bis Aachen gewandert. 
  
 
Top 4 ) Kassenbericht 
Die Kassiererin Anita Höhn berichtet von guten Kassenverhältnissen, obwohl uns die 
Einnahmen aus dem ausgefallenen Weihnachtsmarkt fehlen. 
 
 
Bericht der Kassenprüfer 
Gerd Piefer berichtet über die durchgeführte Kassenprüfung. Er habe zusammen mit 
Gundula Glörfeld alle Belege gesichtet und alle Einträge geprüft.  
 
Alles war ordnungsgemäß, ohne jede Beanstandung. Die Buchführung sei einwandfrei. 
 
Er bittet die Versammlung um Entlastung der Kassiererin sowie des gesamten Vorstandes. 
 
Die Entlastung erfolgt einstimmig. 
 
 
Top 5 ) Anträge 
Schriftliche Anträge liegen nicht vor. 
 
Top 6 ) Wahlen 
 

Position: 

Fachreferent für Wandern (4 J. ) 

Diese Position bleibt vorerst unbesetzt. Bis auf weiteres übernimmt Angelika Vollmer die 



Donnerstagsgruppe und Hanneli Sure die Sonntagsgruppe. Norbert Höhn ist für die 

administrativen Aufgaben eingesetzt. 

 

Bestätigung der Fachreferenten  
Fachreferentin für Medien    Marlen Vedder     
Leitung Plattdeutscher Kreis   Lothar Eckes      
Bänkewart      Ulrich Büge      
Fachreferentin für Donnerstagsgruppe Angelika Vollmer    
Fachreferent für Familien                                 komm. Olaf Stelse     
 
Alle oben genannten Aktiven werden in Blockabstimmung einstimmig für ein weiteres Jahr in 
ihren Ämtern bestätigt. 
 
 
Kassenprüfer 
Durch das Ausscheiden von Gerd Piefer muss eine Ersatz-Kassenprüfer/in gewählt werden.   
 
Vorschläge aus der Versammlung : 2. Ersatz-Kassenprüfer/in     Dorit Müller 
 
Somit ist die Reihenfolge: 

1. Prüfer Gundula Glörfeld  2. Prüfer:   Karl-August Schröder 

1. Ersatz:  Heidrun Schmidt                 2. Ersatz:    Dorit Müller     

 
Die Wahl erfolgte einstimmig. Dorit Müller nahm die Wahl an.  
 
 
Top 7 ) Ehrungen 
 
In diesem Jahr werden 6 Mitglieder für langjährige Mitgliedschaft im SGV geehrt: 
 
Leider können die zu ehrenden Mitglieder heute nicht anwesend sein. 
   
 
10 Jahre: Marion und Uli Büge 
  
25 Jahre: Anne Sauerland, Angelika und Wolfgang Patent 
 
40 Jahre: Marion Schmidt 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei den Jubilaren für die Treue zum Verein mit einer Urkunde 
und einem Präsent. ( Diese werden nachgereicht ) 
 
 
Top 8 ) Verschiedenes 
 



Wanderplangestaltung für 2022 
Als Termin wurde –entgegen der Ankündigung im Wanderplan- nun der 20.06.2022 um 
17,00 Uhr im Fritz-Linde-Museum festgelegt. 
Das Sommerfest findet am 26.06.2022 am Fritz-Linde-Museum statt. 
 
Unterstützungsaktion 
In einer spontanen Aktion legen die Mitglieder im Rahmen der JHV eine Spende von  
600,00 € für die Ukraine-Hilfe zusammen. Diese werden  auf das von der Stadt Kierspe 
eröffnete Konto „Ukraine Hilfe“ eingezahlt. 
 
Hanneli Sure und Marlen Vedder wollen Gerd Schumann von der Abt. Rönsahl fragen, ob 
man nicht im Wechsel Sonntags gemeinsame Wanderungen durchführen könnte. 
 
  
 
Ende der Sitzung:       16,40 Uhr 
 
Gez. Ingrid Stelse 
(Schriftführerin) 
 
 
  
 
  
 
  
 
  
 
  
 
 
  
  


